

Alfonso Campos, dueño de una estancia en San Gregorio:

"HNH no pudo elegir un peor lugar para levantar su proyecto de hidrógeno verde"

● El abogado no cree que esta industria se materialice y que, a la larga, Magallanes será reducido a una zona de sacrificio.



Las imágenes muestran la zona típica conformada por la estancia San Gregorio y edificios aledaños (izquierda) y la doble vía propuesta (derecha).

Pedro Escobar
 pescobar@elpinguino.com

A raíz de las objeciones del Consejo de Monumentos Nacionales a un proyecto de hidrógeno verde en San Gregorio, el abogado magallánico Alfonso Campos reiteró ayer su total oposición al emplazamiento de este megaproyecto impulsado por la empresa HNH Energy.

Campos precisó así sus objeciones a este proyecto y la industria del hidrógeno verde en general. "Particularmente, estoy en contra del proyecto HNH, porque no podrían haber elegido peores lugares para colocarlo", dijo en forma tajante dijo el ganadero.

Según explicó: "Se piensa construir justo donde anida

el canquén colorado. Se dice que se va a construir en invierno lo cual es una falsedad ya que hay lugares, donde la nieve y bajas temperaturas hacen imposible construir. Se piensa instalar la planta de pocesos con 10 estanques de hidrogeno conjuntamente, con un campamento de tres mil personas al lado de un campo de ejercicios militares y ni siquiera este riesgo se considera en el estudio de impacto ambiental. No han hecho ninguna investigación respecto a ese riesgo".

A esto se suma el hecho que, según afirmó, la zona elegida es el hogar de una rica biodiversidad, que incluye cetáceos, peces, algas, recursos bentónicos y aves marinas, que además se juntan con el humedal de agua dulce. "La construcción y operación ge-

nerará una contaminación acústica, lumínica y material que afectará todas las especies", aseguró.

Sin acceso

En lo particular, criticó que el estudio de impacto ambiental de la empresa sostenga que en la zona no hay actividad económica alguna, por lo que muestra fotos de esquiladores trabajando. "Esto es adentro del galpón de esquila donde HNH dice que no hay actividad económica. Con la doble vía propuesta (foto superior) no puedo traer los animales al galpón y tampoco embarcar la lana".

"No resultará"

Campos cree que la industria del hidrógeno finalmente no será una realidad, dado el

desarrollo de otras tecnologías más eficientes y limpias, como el hidrógeno blanco, que se encuentra en forma natural en el suelo sin necesidad de procesos de electrolisis.

En este sentido, considera a las empresas que desarrollan estos proyectos como "sociedades de papel, que llegan y dejan todo botado", convirtiendo a Magallanes en una zona de sacrificio, asegura. "Calama tiene el mayor ingreso per capita del país y la peor calidad de vida", apuntó.

Asegura que el problema de la falta de inversiones en Chile, "no es la permisología... se olvidan de la carga tributaria, rigidez laboral, falta de seguridad, la corrupción y la mala calidad del Gobierno, Parlamento y Poder Judicial".



El abogado afirmó que, contrario a lo sostenido por la empresa, sí hay actividad en el recinto.